



LE LIEN

de l'

AMICALE du SERVICE MILITAIRE ADAPTE

Association, loi 1901 depuis 2006

EDITORIAL : après le « LIEN » spécial avenir du mois d'avril, nous sommes au complet. Le conseil d'administration était anxieux quant à l'avenir et en regard d'un manque crucial de volontaires. A ce jour, je peux vous garantir un avenir serein grâce aux trois collaborateurs avec Gérard Serlet. Ils devaient être quatre, mais la santé de Claude, défaillante, l'a obligé à se retirer, nous lui souhaitons bon courage dans l'adversité de la maladie.

Dans cette édition, j'ai tenu à passer la parole (ou plutôt l'écrit) à chacun des protagonistes qui aident à faire vivre votre Amicale du Service Militaire Adapté.

MOBILISEZ-VOUS, presque 200 adhérents en regard de plus de 3 000 noms : peut faire mieux ! A bientôt en 2026 pour 300 !

Le président

ILS SE RACONTENT :

Jean- Marc CHAMBELLAND, vice président
Les Classes réalisées au 4^{ème} RIMA,
Quartier Grignan, Toulon : nov.-déc. 1966



(66 2C). Martinique janv. 1967 à janv. 1968. Camp de Balata. Peloton des caporaux. Section Etat-major : Photographe du Bataillon, rattaché à

l'officier conseil le lieutenant Marcajou. Tournée des chantiers avec le commandant pour illustrer les dossiers transmis à Paris, plus à chaque arrivée les

photos d'identité des nouvelles recrues. Adhérents à l'Amicale depuis 2007. En tant que membre du Bureau je contribue au bon fonctionnement de l'amicale et représente le président quand il n'est pas disponible.

Charles SCHMITT, trésorier.

Excellente nouvelle, il reste 5161 € sur notre compte. Le président n'a pas soldé le compte pour éviter la dissolution de l'Association.



Nous y aurons quand même laissé environ 4000 €, mais ça en valait la peine. D'ici la fin de l'année, un acompte pour bloquer l'AG (28 mars 2026) à Périgueux, mais il nous restera encore 3000 € pour fonctionner normalement. En attendant les nombreuses vos inscriptions...

Mon passage au SMA de Guyane en 72/73 a décidé du reste de ma vie : construction de la piste avion à Saint Georges/Oyapock (voir sur site en rubrique « Les chantiers»).

Ignace UNEAU, secrétaire - porte drapeau
Incorporation au camp la Jaille du SMA Guadeloupe en novembre 1967.

Transféré dans la foulée, 72 heures plus tard, au camp de Balata : Compagnie d'instruction du 1^{er} bataillon SMA.



J'ai fait 4 mois de classe, avant d'être affecté à l'Anse Figuier - Rivière Pilote pendant 2 mois en qualité d'aide-artificier, pose de dynamites sur les

carrières rocheuses en vue de la réalisation d'une route nationale.

Transféré en mai 1968 à la nouvelle caserne de Gondeau (Quartier Brière de L'Isle), dès son ouverture. Ayant une formation BEP électromécanique, j'ai été affecté à l'entretien des installations électriques de Gondeau et la Favorite.

Nommé 1ère classe en octobre 1968, libéré en février 1969.

Alain GOYARD, membre administrateur et correspondant « parisien » COMSMA.

J'ai adhéré à l'amicale en 2007, au CA depuis 2018. Avec le président, j'étais membre du comité historique, à ce titre j'ai réalisé l'inventaire des archives du

SMA. Ce qui m'a permis de découvrir des documents très intéressants, très surprenants. Etant « le parisien » du CA, j'accompagne le président lors des rdv au COMSMA. Le 23 septembre

dernier nous avons rencontré le général Bellon et son chef de cabinet, le Cdt Delair. Dans la mesure du possible je participe aux réunions régionales (Wavrin, Pontivy).

Gérard SERLET « le Spécialiste » de la recherche et communication.

Le binôme Laurent Damizet et Gérard Serlet s'occupent des recherches d'Anciens du SMA sur Martinique redoublent

d'activité. Ils sont dans les années 1976/85 et plus, grâce à la masse de documents recueillis depuis près de 20 ans (listes de noms et adresses, photos, de quille, anecdotes, etc.) ils ont retrouvés plusieurs personnes.

Laurent DAMIZET, premier collaborateur de G. Serlet, pour listes Martinique.

Incorporé à Châteauroux en avril 1971 où je suis resté 4 mois, en août 1971 je suis affecté en Martinique au camp de Balata



comme mécano. Libéré le 5 mars 1972, j'ai repris mon travail de soudeur. Depuis bientôt 8 ans je suis le second de Gérard, la recherche me plaît beaucoup car c'est une joie de retrouver un Ancien.

Gérard BEDUBOURG, recherches Guyane - synthèse des listes. Après avoir fait les classes à Toulon au 4ème RIMA, j'ai embarqué à Paris le 13 septembre 1968 ... en direction de la Martinique, transit à Balata pendant 10 jours (plages et petites vacances, balades, baignades...), en

attendant d'être affecté en Guadeloupe : comptable à l'ordinaire pendant 9 mois.

Volontaire pour la Guyane (territoire de l'Inini) en poste à Camopi pendant 2 mois 1/2, puis libéré le 18 septembre 1969.

Daniel RAMAND, recherches Guadeloupe



J'ai fait mes classes à TOULON à partir d'Août 1971 (71/08) puis suis parti en transit en Martinique à

la Pointe du Bout les Trois Ilets une quinzaine de jours avant de rejoindre le camp de la Jaille à Pointe à Pitre. Affecté au Secrétariat Services Techniques avec le Cne Cambournet et l'Adj/chef Ambroise. J'ai décidé de m'investir au sein de l'amicale du S.M.A. pour permettre à cette belle Association de perpétrer nos souvenirs et l'action du SMA.

Bernard GENOT, président qui souhaite un successeur, Avis aux potentiels candidats lors de l'AG du 28 mars 2026 à Périgueux.



Périgueux, pourquoi ?
Le CFSMA est le seul établissement SMA de en métropole.

Double occasion, puisque nous fêterons le 20^{ème} anniversaire de l'Amicale et le 65^{ème} anniversaire de la création du Service Militaire Adapté.

Ma mission passionnante : poser une dynamique nouvelle avec une équipe de chercheurs, des participations* assidues à différentes manifestations pour la promotion de l'Amicale. Un accent particulier dans la communication : usage de BREVO, routage de 2270 courriers etc. Une mise à niveau de produits personnalisés : stylos, mugs, reliures du « Bulletin de l'Amitié »... Hors l'AG la tenue du Conseil d'Administration est le seul moyen de faire un point commun, le dernier à Lyon (09/09) par facilités et optimisation des coûts de déplacements. (*Photo ci-dessous*)



L'Amicale est affiliée à la Fédération Nationale des Anciens d'Outre-Mer, à ce titre nous participons au rassemblement à Fréjus où nous avons le plaisir de côtoyer les personnels (officiers, sous-officiers et du rang). Le stand du CFSMA de Périgueux est le point central l'intendance efficace : planteur pour tous les participants.



*Mes participations et membres présents :

- Réunion régionale à Wavrin, présent JM Chambelland, vice président. Alain Willefert correspondant local.
- Azay le Rideau pour recrutement de volontaires
- Conseil d'administration à Lyon
- Rassemblement de Fréjus : I. Uneau et JM Chambelland
- Invitation par le colonel de la Tousch, chef de corps du Régiment de Marche du Tchad, objectif : en faire un lieu commun pour les Amicales du Grand Est.
- Bazeilles: I. Uneau porte drapeau
- FNAOM conseil fédéral
- COMSMA rencontre avec le général Bellon, le CBa Delair avec A. Goyard.

Déplacements optimisés, coûts maîtrisés.

LE MOT du Général BELLON, commandant le Service Militaire Adapté



Chers amicalistes,

Le service militaire adapté, comme vous le savez, a pour objectif d'aider les jeunes à se découvrir, à se révéler. Vous, nos aînés, y avez tous participé activement et je vous en remercie.

L'amicale fait vivre le réseau des anciens et entretient la mémoire, ce qui est fondamental. Mais votre action va au-delà, me semble-t-il. C'est votre capacité à faire vivre vos réseaux et en faire profiter notre jeunesse dans nos Outre-mer qui jalonne l'engagement et la fidélité à venir de nos cadres et volontaires actuels.

Nous fêterons en 2026 les 20 ans de l'amicale et les 65 ans du SMA. Nous avons besoin que vous nous fassiez nos relais auprès d'une jeunesse qui recherche du sens dans l'action et qui pourrait le trouver dans l'engagement associatif. Je vous propose, que par la fédération, vous développiez dans les territoires le besoin de dynamiser la relation avec ces jeunes en leur faisant tirer profit du réseau des amicales des anciens du SMA pour favoriser leur insertion et faire perdurer les liens qui les unissent au SMA. Nos jeunes, ne le montrent pas toujours, mais ils comptent sur vous.

Votre assemblée générale du 28 mars sera une formidable occasion d'échanger sur l'action combinée que nous pourrons continuer à mettre en œuvre au profit de notre jeunesse des outre-mer.

Général de Brigade P. Bellon, COMSMA

MOBILISEZ-VOUS

**Le 28 MARS 2026
à Périgueux**

- Les 20 ans de l'amicale



- Les 65 ans du SMA

Les informations seront communiquées par mail par BREVO (vérifiez vos SPAMs) si un jour vous nous y avez classé ?

Nous devons faire face à l'assiduité de la consultation des messages et parfois aux personnes qui nous classent « spam ». Cette situation pénalise ? Pour tous la diffusion de nos messages d'information.

Le président est à votre écoute pour toute question ou renseignement
sma.amicale@orange.fr

tel : 06 84 34 66 5

Bulletin de liaison de
L'Amicale du Service Militaire Adapté
Réservé à la diffusion interne aux anciens du SMA
connus et répertoriés